

Reisetipps präsentiert von Ihrem ADAC Nordrhein

Kloster Maulbronn

wurde im 12. Jh. gegründet und ist eines der am besten erhaltenen mittelalterlichen Klöster Deutschlands



ZISTERZIENSER-KLÖSTER DEUTSCHLANDS

Das Mittelalter erleben

Tauchen Sie in den Zisterzienser-Klöstern Eberbach, Maulbronn und Bronnbach in die verborgene Welt des Mittelalters ein. Ihre abgeschiedene Lage, Kargheit und Einfachheit versetzen Sie in eine andere Welt. Vor 900 Jahren begann die Geschichte der Zisterzienser im Kloster Cîteaux, dem Geburtsort des Ordens in Westfranken, von dem sich bald eine Vielzahl von Tochterklöstern in ganz Europa ausbreiteten. Bernhard von Clairvaux verhalf dem Orden zu einer außergewöhnlichen Bedeutung und Verbreitung. Das Ideal „Ora et labora“ – durch eigene Arbeit und Glaube leben zu wollen – zeichnete sich im Alltag durch Strenge, Ernsthaftigkeit und Sachlichkeit aus.

Die Urbarmachung des Landes, der Berg- und Weinbau sowie ein ausgeklügeltes Wirtschaftssystem ließen die Klöster zu wichtigen ökonomischen Zentren heranwachsen. Mit dem Bau der Klosteranlagen Eberbach, Maulbronn und Bronnbach begann über einen einheitlichen Baustil und andere bauliche Eigenheiten die Verbreitung der Gotik in Deutschland. Monumentale Größe, Einfachheit und ästhetische Raumwirkung sowie Kargheit sind die Markenzeichen des Ordens.

Der Reiz der Klosteranlagen auf ein großes Publikum reicht bis in die Moderne: So war das Kloster Eberbach Filmkulisse für den Film „Der Name der Rose“, der inter-



**Kelterei
Kloster Eberbach**
Historische
Weinpressen
im alten
Zisterzienser-
Kloster



**Kontaktieren
Sie uns**, wir
beraten Sie gern.
Alle Reisebüros
finden Sie
auf **Seite 49**

national Anklang fand. Kloster Eberbach ist jetzt hessisches Staatsweingut und mit 238 Hektar Anbaufläche das größte Weingut Deutschlands. Besucher erhalten hier eine Vielzahl erlesener Tropfen. Besuchen Sie die Klosteranlagen der Zisterzienser und genießen Sie die Ruhe im Kreuzgang oder die schlichte Ausgestaltung der Klosterkirchen.

**Experten-Tipp**

ADAC

Michael Jürgens aus dem **ADAC Reisebüro** in **Düsseldorf** über einen lohnenswerten Ausflug nach Maulbronn.
T 0221 472 79 31 44, reise-duesseldorf@nrh.adac.de

Einplanen sollte man auf jeden Fall einen Besuch im Klosterdorf Maulbronn. Die Anlage ist UNESCO-Weltkulturerbe und gilt als am besten erhaltene Klosteranlage aus dem Mittelalter nördlich der Alpen. Die von einer Mauer umschlossenen Klostergebäude werden von einem Internat genutzt, es befinden sich dort aber außerdem das Rathaus, die Polizei und mehrere gastronomische Betriebe. Und so kommt man auch kulinarisch und geschichtlich auf seine Kosten, denn in der Klosterküche wurde die Maultasche von schwäbischen Mönchen erfunden und in die Welt getragen. Heute werden die weltberühmten köstlichen Teigtaschen im Rahmen einer Führung serviert.